



Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta:

En los momentos en que escribo estas líneas, los ministros están reunidos en consejo en el palacio de la prefectura de Versailles... Hoy recibimos de nuestro correspondiente en Paris la siguiente carta: Versailles, 12. En los momentos en que escribo estas líneas, los ministros están reunidos en consejo en el palacio de la prefectura de Versailles.

Ayer a las dos de la tarde salió para la Habana y Madrid el señor general La Portilla. Anoché, las músicas de los cuerpos de la guarnición dieron una serenata a su nuevo capitán general...

El señor capitán general ha venido el nuevo secretario Sr. Justiano, y ayer mismo tomó posesión de su destino. También visitaron los coronales jefe de estado mayor Sr. Nicolau, y el Sr. Miralis...

Ha sido nombrado director de caballerizas de la real casa de S. M. la reina Isabel, D. Juan Antonio Quiroga. Es tanto el rigor con que se procede en la provincia de Málaga para obtener los mejores resultados en la recaudación del impuesto de consumos...

Ha sido nombrado vice-cónsul de España en Villarreal de San Antonio (Portugal), D. Víctor Amilibia, que había desempeñado igual cargo en Burdeos. El día 19 habrá recepción oficial en Palacio con motivo de ser los días de S. M. la reina Isabel...

Hoy han sido recibidos por S. M. el rey en audiencia particular, el marqués de Torneros, la condesa de Foxá, la marquesa de Vallejo, doña Virginia Burriel de San Juan, el conde Arnold de Lippe-Weissenfeld, D. Antonio Campuzano, D. Federico Correa y Aguirre, D. Nicolás Ruiz de Valdivia y el marqués de Mendez-Núñez. No es cierto que haya llegado a Madrid el señor duque de Osuna...

La dirección de Aduanas del Cairo ha dispuesto que todo bulto que al ser embarcado no figure en el manifiesto, será rigurosamente multado con el doble derecho de entrada, si no se confisca. Se exceptúan los equipajes de los viajeros...

Por el ministerio de la Guerra se remitirá en breve para su discusión y examen a la junta superior consultiva, el proyecto del general en jefe del ejército del Norte, sobre unificación de mandos, de que ya oportunamente nos ocupamos. Mañana a las dos de la tarde maniobrarán las fuerzas de este distrito...

Segun un telegrama recibido hoy en la inspección general de Carabineros, se ha verificado a viva fuerza en la comandancia de Málaga, punto de Savinillas, la importante aprehension de 11 fardos y 7 sacos, resultando un carabonero herido y muerto un contrabandista. Hoy ha llegado a Madrid por la línea del Norte el conde de Santovenia...

Hoy, con motivo de la festividad del día ha afluído una numerosa concurrencia al Sicio del Pardo, sin que haya que lamentar ningún desorden, excepto alguna pequeña riña producida por los excesos de bebidas alcohólicas. Esta madrugada, a las tres, promovieron una riña dos hombres en la calle del Espíritu Santo...

Los contendientes fueron detenidos, y después de curados en la casa de socorro del distrito, trasladados al departamento de presos del hospital General. El Ateneo científico y literario piensa dar este año un gran impulso a las enseñanzas públicas...

Ha sido nombrado administrador de rentas, en propiedad, de Mora (Toledo) el que desempeñaba interinamente dicho cargo D. José Fernandez Cañaveral. D. Baltran Aguado ha pedido autorización al ministerio de Fomento para la construcción de un tram-via de Aranjuez a Yepes...

Por la casa de socorro del distrito del Congreso se han prestado en el mes de octubre último los servicios siguientes: se han asistido por los profesores, a domicilio, 32 enfermos; en consulta pública, 41; accidentes fortuitos, 111; a partos, 4; se han repartido además por dicha casa 252 bonos compuestos de pan, carne, garbanzos, tocino y carbon a igual número de pobres, y han ingresa-

cion del ejército alemán.— Vilanova, «Geología agrícola». Atómicos darán conferencias sobre varias materias los Sres. Canalejas, Cañete, Curvalet, Escosca, Figuerola, Galdo, Moreno Nieto, Morat, Pedregal, Revilla, Rodríguez D. Gabriel, Romero Girón, Rosell, Sánchez Moguel, Tubino, Valera y Villamil y Castro; y lecturas públicas los Sres. Campoamor, Echegaray, Núñez de Arce y Zorrilla.

Leemos en un periódico de Nueva-York: llegó hoy a Madrid: «No es solamente en la manigua donde se hallan desconcertados y en desacuerdo los defensores de Cuba libre. También entre la emigración se ha acentuado estos días en grado máximo el cisma que daré en tierra con el engendro de Yara Sangullí se decide a no marchar a Cuba...»

Ha sido recibido por S. M. el rey en audiencia particular, el presidente del Circulo Popular Alfonso, señor Páez. Las personas que piensen presentar objetos con destino a la Exposición de París, deben recordar que está muy próximo a terminar el plazo concedido para la admisión de los mismos en el depósito central.

La junta de agricultura, industria y comercio de esta provincia trabaja con actividad en invitar particularmente a los industriales más importantes de la misma, para que acojan con los productos de sus fábricas al mencionado certamen; y creamos que en vista de las facilidades que el gobierno ha proporcionado a los expositores, la provincia de Madrid se verá representada dignamente en aquel concurso, ya que cuenta con fábricas cuyos productos han sido justamente premiados en otras exposiciones, y es de esperar lo sean con mayor razón en la próxima. En la secretaría de dicha junta, sita en la Plaza Mayor (tercera casa consistorial) se facilitan las cédulas necesarias para el ingreso de los productos en el depósito central, y cuantos datos son conducentes a este objeto.

Esta mañana a las siete se efectuó un robo en la zapatería de la calle de la Colegiata, núm. 5, consistente en 2200 reales y algunos pares de zapatillas. El robo parece que se ha hecho, rompiendo uno de los tabiques que lindan con el solar donde estuvo el teatro de Roma, fracturando un cajon donde estaba el dinero. Cerca del agujero se halló un barrano, un chuzo y unas alpargatas. Se ignora el autor ó autores del delito. La plaza de auxiliar de la clase de cuartos, vacante en el ministerio de Gracia y Justicia se proveerá probablemente en un caso de igual categoría. Se han desestimado los recursos de alzada interpuestos contra los nombramientos de jueces municipales de Cee, Camariñas y Corcubion.

Se ha mandado expedir título de procurador a D. Carlos de Chavarrista. Han sido nombrados médicos forenses del distrito del Hospital de esta corte, D. Francisco Elizalde y del de la Inclusa D. Francisco Isasa. En el nuevo arreglo de negociados hecho en el ministerio de Gracia y Justicia, el Sr. Calderon y Herce se ha encargado del personal de magistrados de audiencia y del ministerio fiscal; el nuevo oficial Sr. Trillo del de archivo, cancellería, pasando el Sr. Quintana al de auxiliares y personal administrativo del tribunal Supremo y audiencias, materia de tribunales y juzgados, division territorial; y el Sr. Lopez Cano, entre otros asuntos que ya estaban a su cargo, de la estadística judicial.

Los demás negociados continúan como estaban anteriormente. El coronel D. Félix Llanos ha regalado una magnífica escopeta al conde de Morella hijo del general Cabrera, como un recuerdo del cariño que profesó a su padre, de quien dicho coronel fué ayudante en su última época. Por el ministerio de Gracia y Justicia han sido aprobadas ultimamente las tertulas para la provision de curatos en las diócesis de Plasencia, Urgel, Solsona y Lérida.

A fin de restablecer su quebrantada salud se ha instalado D. Martín Belda en la magnífica posesion de campo que posee a una legua de Cabra. Ha sido nombrado administrador de rentas, en propiedad, de Mora (Toledo) el que desempeñaba interinamente dicho cargo D. José Fernandez Cañaveral. D. Baltran Aguado ha pedido autorización al ministerio de Fomento para la construcción de un tram-via de Aranjuez a Yepes.

Por la casa de socorro del distrito del Congreso se han prestado en el mes de octubre último los servicios siguientes: se han asistido por los profesores, a domicilio, 32 enfermos; en consulta pública, 41; accidentes fortuitos, 111; a partos, 4; se han repartido además por dicha casa 252 bonos compuestos de pan, carne, garbanzos, tocino y carbon a igual número de pobres, y han ingresa-

do por todos conceptos, en el referido mes, 372 pesetas 39 céntimos, y se han invertido en pagos de medicinas, contraindicaciones de crímenes, lactancias, etc., 805 pesetas 77 cént.

Ha fallecido en esta corte doña Josefa Pelaez, viuda de Almagro, y tía de nuestro amigo particular el Sr. Pelletan. Han sido nombrados promotores fiscales de Seo de Urgel, Sort, Vermillo de Sayago, Viella, Alburquerque y Roa, respectivamente, D. José Peralta y Maroto, D. Lázaro Sainz Robles, D. Francisco Alonso Medina, D. Pedro Cuvieso, D. Joaquín Planas y Borrell, y don José Castellanos y Vargas, todos cesantes de la misma categoría y los más antiguos de su clase.

La real academia de Medicina ha devuelto a la dirección de Obras Públicas el proyecto de ensanche de la ciudad de Alcoy con el dictamen correspondiente. Ha llegado a esta corte el jefe de la Sección de Fomento de la provincia de Almería D. José María Blanco y Muñoz. Ha sido ascendido a ingeniero jefe de primera clase, sin sueldo ni antigüedad, por los servicios prestados como director de las obras del dique de la Campana del Ferrol, el ingeniero jefe de segunda clase de la armada D. Andrés Comerma.

Segun nos escriben de Alcalá de Henares, continúan allí verificándose las maniobras del arma de caballería, llamando la atención los notables adelantos de los soldados, bajo la acertada dirección del coronel jefe de aquel establecimiento central, D. Nicolás García Roby. Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Disponiendo se proceda desde luego al aumento del personal de plana mayor facultativa del ejército de la isla de Cuba con 10 médicos mayores, 12 primeros, 2 farmacéuticos mayores, y 8 primeros, y autorizando al director general de Sanidad militar para convocar oposiciones especiales para ultramar con objeto de cubrir las referidas ocho plazas de farmacéuticos primeros. Remitiendo al ministro de Estado los reglamentos de las reales órdenes de San Hermenegildo y Mérito militar.

—Aprobando la propuesta hecha por el consejo supremo de la Guerra de cinco vacantes de pension de cruz sencilla de San Hermenegildo y tres de placas. —Concediendo retiro provisional para esta corte al coronel graduado comandante del arma de caballería D. Francisco Muñoz Mansos. —Concediendo retiro definitivo al teniente coronel de infantería D. José Sanz. Se ha concedido una encomienda ordinaria de Carlos III a D. José Bruzon, y cruz sencilla de la misma orden a don Alejandro Sabando. La dirección general de contribuciones ha dirigido escitaciones a las administraciones económicas que tienen atrasos en la recaudación por industrial, para que hagan ingresar en caja cuantas cantidades se adeuden, a fin de que estén niveladas unas provincias con otras y no se perjudiquen los intereses del Tesoro.

La recaudación obtenida en la aduana de la Habana el día 21 de octubre último, ascendió a 67238 pesos, ó sean 12979 más que en igual día del mismo mes del año anterior, y la total de los 24 días de 1.255308, es decir, 427934 pesos de aumento comparados los del año 76. La sección de ciencias exactas, físicas y naturales del Ateneo de Madrid, comenzará a discutir en la próxima semana el tema siguiente, que no deja de ser en cierto modo extraño y original: «Si los fenómenos estudiados en las plantas insectívoras, son debidos a una función nerviosa ó a un efecto puramente mecánico.» Tienen pedida la palabra los señores Cortezo, Erasó y Camo.

Ha sido nombrado vocal de la comisión provincial de las Canarias, D. Agustín Guimerá y Castillo. En virtud de gestiones del Sr. Belmonte, diputado del distrito de Baza, se ha dado orden por el ministerio de Fomento al ingeniero jefe de aquella provincia, para que se aumenten los trabajos de la carretera de Guadix a dicha ciudad, y puedan tener ocupacion los braceros de aquel territorio en el próximo invierno. El director de contabilidad del ministerio de Estado, Sr. Prendergast, se ha hecho hoy cargo de todo lo concerniente a la administración general de la Obra pía, suprimida por real decreto de 29 octubre último, habiendo hecho la entrega el administrador saliente D. Manuel María Moriano.

Esta tarde han paseado por el Retiro S. M. el rey y la princesa de Asturias. El profesor D. Augusto González de Lineros dará mañana viernes a las cinco y media de la tarde, en la Institución libre de enseñanza la primera de sus conferencias de morfología natural, ocupándose de la evolución de esta ciencia desde Carus a Haeckel inclusive. A las tres y media de esta tarde se ha reunido el consejo de Instrucción pública en pleno, dándose cuenta de varias categorías de ascenso y término de filología y letras, de ciencias naturales, y

el expediente de premios de Instituto. Ha sido además aprobado el rol presente a la terna para la provision por concurso de la cátedra de legislación comparada de la universidad Central y de otros expedientes que pendian de resolucio; aplazando para el próximo curso el del expediente relativo a los profesores de la normal de Lérida, el cual no se ha puesto hoy a discusión.

Ha causado estragos en Linares la tormenta que descargó en la noche del domingo en aquella ciudad y sus alrededores. Antesayer en el teatro de San Fernando, en Sevilla, representándose el *Modestino de Subiza*, poco después de aparecer en la escena la señora Ruiz, fué acometida de un síncope que la hizo perder el sentido, pero apercibidos el marido de la joven artista que se hallaba entre bastidores y el Sr. Sanz, acudieron en su socorro, evitándole una caída. Suspensión de la ejecución de la zarzuela que se estaba ejecutando, poniéndose en su lugar, *Los Magyares*. El estado de la enferma, aunque no ofrece peligro, es delicado.

Esta tarde se ha reunido en pleno la junta consultiva de canales, canales y puertos, ocupándose de la resolución de varios expedientes y proyectos de importancia que la superioridad había sometido al informe de la referida junta. Por el ministerio de Fomento se ha aprobado el expediente de apropiación de las fincas ocupadas por la carretera de tercer orden de Mislata a Real, provincia de Valencia, habiéndose librado por la ordenación de pagos contra la caja de aquella administración económica 9830 pesetas 56 céntimos, importe de la tasación de dichas fincas. La comisión española de la exposición de París ha dispuesto que los objetos de bellas artes y arte antiguo vengán todos al depósito central para hacer con ellos una sola exposición debidamente acondicionada.

El Sr. Cabezas, que hace pocos días quedó cesante del cargo de oficial primero de la ordenación de pagos del ministerio de Fomento, ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase de la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia. Han sido nombrados vocales agregados a la comisión balnear encargada de promover la concurrencia a la exposición de París, los señores conde de Montenegro y de Ayumans, los marqueses de La Bastida, de la Cénia, del Palmay y de Fuensanta, y los señores Campaner, Burquez, Giral, Brondo, Togores, Fábregas, Sócios y Juster. A consecuencia del arreglo llevado a cabo en el tribunal de Cuentas, han sido declarados excedentes los contadores jefes de administración de tercera clase Sres. Rotoofs y Diaz Gallego; los jefes de negociado de segunda clase señores Ojed y Vera, y los auxiliares señores Nombela, Fichar, la Fuente y Diaz Bayon.

La abundancia de anuncios de todas clases y la necesidad de no demorar más su publicación nos obligan, bien a pensar nuestro, a retirar hoy el folletín. Nuestros lectores habrán observado que procuramos conservar el folletín siempre que es posible, aun a costa del sacrificio que representa la no publicación de muchos anuncios, pero en ciertos días falta el espacio en absoluto y hoy es uno de ellos. Ha quedado establecida la línea telegráfica subterránea entre Magencia, Franfort, Kassel, Halle, Leipzig, Berlin, Potsdam, Magdeburgo, Spandam, Hamburgo y Kiel. La distancia mayor entre los extremos es de 1477 kilómetros. Encontrándose ya en Madrid muchos diputados de la sección económica del Congreso, y entre ellos el presidente señor Moyano, y el secretario Sr. Gavira, dentro de pocos días se reunirán para examinar algunos trabajos y proyectos que preparan para la nueva legislatura. Esta noche inaugurará sus trabajos la sección de Ciencias morales y políticas del Ateneo, con un discurso del Sr. Fernandez Garcia sobre el problema social. Se ha dicho que pronto volverían a renunciar los comités de que son presidentes los individuos de la junta del circulo popular Alfonso, pero no es cierta la noticia. Con objeto de auxiliar el cobro de las contribuciones en Tauste (Aragón) y otros pueblos cercanos, han salido para aquellas villas algunos soldados del ejército. Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo ingreso en inválidos al teniente retirado D. Rafael Lomelino Caraza. Disponiendo que el médico primero del ejército de Cuba D. José Segarra y Marques sea baja en el cuerpo, por haber solicitado su licencia absoluta, y nombrando en su reemplazo al segundo de la Península D. Ciriacó Sidrach de Cardona y Quesada. Disponiendo que los mozos del actual reemplazo que hayan sido sorteados para Ultramar, no sufran otro sorteo si ingresaron nuevamente en caja. Disponiendo se expida la licencia absoluta al oficial de méritos D. Pablo Imch.

El Sr. Cabezas, que hace pocos días quedó cesante del cargo de oficial primero de la ordenación de pagos del ministerio de Fomento, ha sido nombrado jefe de negociado de tercera clase de la ordenación de pagos del ministerio de Gracia y Justicia.

Han sido nombrados vocales agregados a la comisión balnear encargada de promover la concurrencia a la exposición de París, los señores conde de Montenegro y de Ayumans, los marqueses de La Bastida, de la Cénia, del Palmay y de Fuensanta, y los señores Campaner, Burquez, Giral, Brondo, Togores, Fábregas, Sócios y Juster.

A consecuencia del arreglo llevado a cabo en el tribunal de Cuentas, han sido declarados excedentes los contadores jefes de administración de tercera clase Sres. Rotoofs y Diaz Gallego; los jefes de negociado de segunda clase señores Ojed y Vera, y los auxiliares señores Nombela, Fichar, la Fuente y Diaz Bayon.

La abundancia de anuncios de todas clases y la necesidad de no demorar más su publicación nos obligan, bien a pensar nuestro, a retirar hoy el folletín. Nuestros lectores habrán observado que procuramos conservar el folletín siempre que es posible, aun a costa del sacrificio que representa la no publicación de muchos anuncios, pero en ciertos días falta el espacio en absoluto y hoy es uno de ellos.

Ha quedado establecida la línea telegráfica subterránea entre Magencia, Franfort, Kassel, Halle, Leipzig, Berlin, Potsdam, Magdeburgo, Spandam, Hamburgo y Kiel. La distancia mayor entre los extremos es de 1477 kilómetros.

Encontrándose ya en Madrid muchos diputados de la sección económica del Congreso, y entre ellos el presidente señor Moyano, y el secretario Sr. Gavira, dentro de pocos días se reunirán para examinar algunos trabajos y proyectos que preparan para la nueva legislatura.

Esta noche inaugurará sus trabajos la sección de Ciencias morales y políticas del Ateneo, con un discurso del Sr. Fernandez Garcia sobre el problema social. Se ha dicho que pronto volverían a renunciar los comités de que son presidentes los individuos de la junta del circulo popular Alfonso, pero no es cierta la noticia.

Con objeto de auxiliar el cobro de las contribuciones en Tauste (Aragón) y otros pueblos cercanos, han salido para aquellas villas algunos soldados del ejército. Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo ingreso en inválidos al teniente retirado D. Rafael Lomelino Caraza.

Disponiendo que el médico primero del ejército de Cuba D. José Segarra y Marques sea baja en el cuerpo, por haber solicitado su licencia absoluta, y nombrando en su reemplazo al segundo de la Península D. Ciriacó Sidrach de Cardona y Quesada.

Disponiendo que los mozos del actual reemplazo que hayan sido sorteados para Ultramar, no sufran otro sorteo si ingresaron nuevamente en caja. Disponiendo se expida la licencia absoluta al oficial de méritos D. Pablo Imch.

EDICION DE LA NOCHE

DE HOY 15 DE NOVIEMBRE.

Las reclamaciones dirigidas al ministerio de Hacienda en solicitud de reformas parciales del arancel, son las siguientes: una de la junta directiva del circulo Hispano-Ultramarino y otra de varios comerciantes de frutos coloniales, para que se rebajen los derechos de los azúcares de las Antillas, principalmente los de Puerto-Rico, con arreglo a la autorización concedida al gobierno en la ley de 21 de julio de 1876; otra de la asociación de navieros y comerciantes de Barcelona, pidiendo que se establezca un recargo al algodón en rama, cacahos, café, pimientas, canela, añil, clavo de especia, azúcar, petróleo, lanas, cueros y sebos, cuando procedan de puntos no productores; otras dos de la compañía de ferrocarriles de Madrid a Zaragoza y Pamplona y Barcelona, solicitando pagar un derecho equivalente al 10 por 100 del valor del material del hierro y acero inutilizado, en lugar del que señala la partida 31 del arancel; otra de los dueños de la fábrica de escarinas La Rosario, pidiendo que el adeudo del aceite de palma se verifique por la partida 194 de la tarifa vigente, en vez de la 54.

Sobre todas estas reclamaciones repetimos lo dicho por LA CORRESPONDENCIA hace unos días con motivo de la elevación de los fabricantes de calzado, sobre el impuesto a los cueros y pieles charoladas. El gobierno oirá a la junta de aranceles y valoraciones antes de resolverlas.

De nuestro correspondiente de Puerto-Rico recibimos la siguiente carta: Puerto-Rico, 28 octubre. Ayer verificó su entrada en esta población el capitán general de la isla D. Manuel de la Serna, marqués de Irún, é inmediatamente tomó posesion del mando superior civil y militar para que ha sido nombrado. Los periódicos de esta capital publican las allocuciones que ha dirigido la referida superior autoridad al pueblo, al ejército y a los vocerarios, documentos que han producido excelente efecto.

2008 Ministerio de Cultura



